

BALANCE DEL CONSEJERO

El campo regional recibió 1.100 millones € de Europa en 2009

El consejero de Agricultura y Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha, **José Luis Martínez Guijarro**, ha hecho balance de la gestión de su departamento en 2009 y lo primero que ha resaltado es la labor realizada como gestor pagador de las subvenciones de la Unión Europea a través de la PAC (Política Agrícola Europea): Se han abonado 1.100 millones de euros (un 10% más que en 2008), correspondientes a 460.000 expedientes de ayudas a agricultores y ganaderos y a 900 expedientes de industrias agroalimentarias. Además, durante el pasado ejercicio 42.500 agricultores de la Comunidad se han incorporado al sistema de pago único de la PAC, lo que ha hecho incrementar el trabajo de gestión en la consejería. El diálogo y el trabajo coordinado con las organizaciones agrarias y productivas de la región ha sido otro de los aspectos destacados por el consejero, que ha citado como fruto del consenso alcanzado en el campo regional el acuerdo por el vino o el inminente plan de apoyo al sector ganadero.

Entre los objetivos de la consejería para 2010, Martínez Guijarro ha destacado la puesta en marcha de las medidas del programa de Desarrollo Rural, dentro de las que 20.000 viticultores recibirán por primera vez una ayuda de 130 euros por hectáreas para el viñedo de secano. Por otra parte, el plan de arranque de viñedo afectará a unos 8.200 agricultores y el plan de reestructuración del viñedo a otros 8.000 viticultores, que podrían reestructurar hasta 40.000 hectáreas. El consejero de Agricultura se ha mostrado confiado en que "2010 va a ser bastante mejor que 2009". Respecto al problema más acuciante del sector, la falta de liquidez, Martínez Guijarro manifestó que "se está estudiando la moratoria de los préstamos que tienen los agricultores, que sería la medida mejor para reducir los costes financieros".

POR LAS INCLEMENCIAS METEOROLÓGICAS

El olivar perderá 86 millones de euros en Castilla-La Mancha

Se esperaba en Castilla-La Mancha una cosecha de unos 94 millones de kilos de aceite en la campaña 2009/2010, pero las heladas, nevadas, intensas lluvias y fuertes vientos que han sacudido a la región desde el pasado mes de diciembre han producido una importante merma de la aceituna, que Cooperativas-Agroalimentarias de Castilla-La Mancha calcula entre un 40 y un 50% de media. Según el balance que realiza esta organización cooperativa (las cooperativas concentran la práctica totalidad de la producción de aceituna), "en Toledo las heladas han dañado seriamente la cosecha, más en el sur de la provincia, donde las pérdidas podrán estar entre el 40 y el 50%. En el norte, la caída de aceituna es de un 30%". La comarca con mayores daños es la de Montiel, en Ciudad Real, donde la cosecha no sólo se ha reducido a la mitad sino que además apenas se ha podido recolectar, de momento, entre el 2 y el 5%.



El portavoz de la sectorial de Aceite de Oliva en Cooperativas-Agroalimentarias de Castilla-La Mancha, **Gregorio Gómez**, ha manifestado que "tras un año de precios ruinosos, el sector olivarero tenía como objetivo recuperar pérdidas con una copiosa campaña de, aproximadamente, 94 millones de kilos, que pueden reducirse a 54 millones de kilos de aceite de oliva. La administración regional debe llevar a cabo las actuaciones necesarias para concretar apoyos urgentes al sector, diseñando con las organizaciones agrarias y cooperativas instrumentos precios para y útiles para paliar esta difícil situación".

Castilla-La Mancha es, tras Andalucía, la segunda productora de aceite de oliva, con 344.000 hectáreas de olivar y una producción media anual de 72.000 toneladas de aceite. En la imagen, recogiendo la aceituna en los campos de Mora. FOTOS: FAN. ■

